

北陸地区

JUA Newsletter for Next Uro-Generation

医学生・初期研修医のための泌尿器科Newsletter



金沢大学医学部泌尿器科学教室は、1955年初代故黒田恭一教授(1955-1981年)により設立され、黒田教授に学んだ泌尿器科医が北陸三県の主要病院での泌尿器科診療の礎を築きました。続いて二代目久住治男教授(1982-1993年)のもと、臨床、研究両面でさらなる発展をとげた後、1995年2月に三代目並木幹夫教授が就任しました。並木教授になり、診療・研究・教育という大学の三任務すべてにおいて、一段と高い目標がかか

げられ、教授から研修医まで一体となつて、日夜研鑽を積んで参りました。2015年三月をもって並木幹夫教授が退職されましたが、新体制に移行してもさらなる進化をすべく医局員一丸となつて努力しています。また、関連病院は北陸三県の主要病院を中心に約四十病院を数え、約二百名の同窓会員を擁しています。診療面では、北陸の基幹病院として、常に最新最善の医療が行なえるよう、設備面の充実・専門スタッフの育成がなされています。具体的には、腹腔鏡手術など最小侵襲手術や前立腺癌に対するロボット補助前立腺全摘除術などの(こ)に配慮した手術を積極的

に導入する一方、放射線治療、化学療法、ホルモン療法などによる集学的治療で癌の根治を目指しています。2017年度にはダヴィンチ手術見学

~Live locally, grow globally~

金沢大学泌尿器集学的治療学

施設として認定されました。また、生殖医療(男性不妊症・勃起障害など)、尿管管(尿管狭窄・尿管結石など)、骨盤臓器脱や



腎移植なども研鑽を積んだ専門スタッフにより充実した医療を提供しています。研究面では、世界に発信できる質の高い、臨床応用を視野に入れた研究を進めており、多くの原著論文や学会発表など多数の医局員が全国的に活躍しています。泌尿器科腫瘍学、男性不妊、感染症など多岐にわたった基礎研究を継続しているほか、臨床研究においても当教室が中心となり、様々な施設共同研究を行っています。また、海外からの留学生も積極的に受け入れており現在も2名の留学生が研究に勤しんでいます。そして、我々が力を入れている教育面では、大学院4年間で泌尿器科指導医にふさ

わしい臨床力・人間性を有する泌尿器科医になれるよう、大学病院・関連病院が一体となつて教育がなされています。毎年三、四年の後期研修医四名の後期研修医が当教室に入局しており、忙しいながらも穏やかな温かい雰囲気の中で研修に励んでいます。女性医師に関しても若手を中心に複数の女性医師が当医局に所属して大

学病院と関連病院で活躍しています。新規入局された先生方は具体的な一年程度で泌尿器科指導医にふさ

を身に付け、その後関連病院で二、三年間泌尿器科としての診療能力を身に付けた後に大学において臨床、研究の中心として活躍していく形になります。自分は二年間関連病院に勤務し、現在は大学院に入学しておりますが先輩達の指導のもとで充実した日々を過ごしています。また、関連病院では入局2年目で腹腔鏡手術を執刀させていたなどなど医局と関連病院全体で若手医師の指導を行っていく体制を実感しました。



学生や研修医の皆さんには是非、当教室に見学に来て医局の雰囲気を感じていただければ幸いです。連絡を待たずにお待ちしております。

平成二十三年金

学生や研修医の皆さんには是非、当教室に見学に来て医局の雰囲気を感じていただければ幸いです。連絡を待たずにお待ちしております。



平成二十三年金

富山大学大学院 医学薬学研究所
腎泌尿器科学講座
教授 北村 寛

富山大学医学部は富山山医科薬科大学として設立され、今年で四十周年を迎えました。医学部および附属病院がある杉谷キャンパスには、薬学部や和漢医薬学総合研究所があり、これらの施設・設備を利用した独創的でユニークな研究を行うことができます。しかし本学で最も力を入れていることは医療人育成、すなわち教育であり、



腎移植、女性泌尿器科、小児泌尿器科など、がん以外にも幅広い分野で最新医療を提供しています。富山医療圏は富山県内だけでなく、新潟県西

そのための人的リソースの確保や設備の充実に日々努めている点を強調したいと思

富山大学腎泌尿器科学講座には2015年十一月に小生が着任して以降、がん診療と低侵襲手術（腹腔鏡手術、内視鏡手術）にますます精力的に取り組んでおり、症例数および手術件数が著明に増加しています。2016年度にはda Vinci Xiが導入となり、小生から若手医師への指導が予定されています。またメンズヘルス、排尿障害、男性不妊症、尿路結石症、

部や岐阜県北部が含まれますが、杉谷キャンパスは北陸自動車

泌尿器科医になろう！新教授からのメッセージ

富山大学腎泌尿器科学講座

道から近く交通アクセスがよいため、多くの患者さんが紹介

されてきます。多くの駐車台数を有して整備された病院駐車場の充実もポイントの一つです。

主な関連施設は以下の通りで、*は専門医研修プログラム参加施設になります。専門医研修期間には、大学と市中病院をパートナーとして総合力をつけ、専門医資格を取得していただきます。

- 富山県
- * 済生会富山病院
- * 黒部市民病院
- * 高岡市民病院
- * 市立砺波総合病院
- 射水市民病院
- かみいち総合病院
- あさひ総合病院
- 〔10〕高岡ふしき病院
- 長谷川病院（富山市）
- 八尾総合病院
- 富山協立病院
- アルペンリハビリテーション病院（富山市）
- 藤木病院（立山町）
- 真生会富山病院
- 新潟県
- * 上越総合病院
- * 新潟労災病院
- 糸魚川総合病院
- 岐阜県
- 飛騨市民病院
- * 久美愛厚生病院

（高山市）
当講座では、医局員が泌尿器科専門医を取得後のさらなる得意領域の教育にも力を入れています。



れた泌尿器科医を養成しています。このように富山大学腎泌尿器科では、富山医療圏の泌尿器疾患患者さんに最新・

サブスペシャリティは強制されるものではなく、個人の興味や希望を重視して決定します。複数のサブスペシャリティを有する医局員も少なくありません。各領域の認定医や学位（医学博士）を取得していただき、臨床的にも学問的にも優

最良の医療を提供することを使命と考え、日々研鑽を積んでいます。私達と一緒に、臨床、研究ともに適した環境で働いていただける先生をいつでも歓迎致します。私達のWEBサイト (<http://www.med.u-toyama.ac.jp/uro/index.html>) もぜひご覧ください。



泌尿器科で汎用する手術室。腹腔鏡手術時は複数のモニターにより、術者も助手も最適なポジションで手術映像を見ることが出来る。3D映像による腹腔鏡手術も行っており、ロボット手術も開始する。



大学病院よりヘリポートを撮影した写真。遠くに見える富山湾の景色が美しい。

